

El primer diario que no se vende

Martes 26

MAYO DE 2009. AÑO X. NÚMERO 2159

La Universidad de Granada está entre las diez mejores en investigación y docencia
Es la tercera del país si sólo se mira la calidad de la enseñanza, dice un informe sobre 69 instituciones. **2**

Arrestados dos jóvenes de 18 años y uno de 15 por incendiar tres vehículos
Los quemaban, entre Huétor y Monachil, sólo por el placer de verlos arder, dijeron a la Guardia Civil. **2**

Una promotora de Sevilla ofrece pisos nuevos con hipoteca de seis euros al mes
Durante el primer año y medio. Lo hace para poder venderlos y seguir construyendo viviendas. **5**



El 'jamónero', entre rejas

Antonio Herrera, jamónero de Trevélez (foto), fue condenado ayer a 11 años de cárcel por estafar a casi 300 vecinos de la Alpujarra. **4**

El Senado aprueba borrar del Código Civil los términos «amo» y «criado»
También elimina «menestral» y «sirviente», que aún estaban recogidos. Ahora pasará al Congreso. **7**

ETA debate una nueva estrategia, pero asegura que no dejará las armas

Lo dice en una entrevista en Gara. «Antes de verano» tendrán una «estrategia político-armada eficaz». Intentaron atentar tres veces contra Aznar. **7**

Una avalancha humana en el paso fronterizo de Ceuta deja dos muertas
Resultaron aplastadas al intentar cruzar desde Marruecos por una escalera muy inclinada. **7**

Aplazan un juicio a cuatro pederastas tras destruirse las pruebas por error
En Sevilla. Tienen entre 50 y 60 años y se los acusa de mantener relaciones con una chica de 16 años. **7**

Todo esto y mucho más, continuamente actualizado, en...

20 minutos tiene nuevo número de teléfono: **20 minutos.es**

Deportes

RAFA NADAL ES «UNA BESTIA»

Sus 'sparrings' nos cuentan cómo se entrena el n.º 1, que ayer debutó en Roland Garros de rosa y con victoria



SASTRE
Gana la etapa reina del Giro y se coloca 3º en la general



BARÇA
Iniesta y Henry ya están listos para la gran final de mañana

La mitad de granadinos entre 12 y 15 años han probado ya el alcohol

De los que beben, tres cuartas partes lo hacen habitualmente. La edad media para empezar a consumir es de 13 años, según un estudio realizado entre alumnos de la ESO. Casi el 15% dice haber mantenido relaciones sexuales completas. **2**



Desahuciados de su zulo por no pagar el alquiler

Jessica está en paro, como su marido, que trabajaba hasta hace poco en la construcción. Sobreviven, junto a sus tres hijos, con 320 euros. Su casa es un sótano en Gavà (Barcelona) por el que les hacen pagar más de 400 euros al mes. Tienen la luz y el agua cortadas por impago. Y ahora van a desalojarlos por no abonar el alquiler. **8**

AHÓRRATE MUCHO DINERO EN TU SEGURO DE HOGAR

Tu piso, **POR 115 €**
Tu chalet, **POR 135 €**
Tu casa en la montaña, **POR 109 €**
Tu casa en la playa, **POR 105 €**



900 123 024

lineadirecta.com
seguro hogar

Sujeto a normas de suscripción de la compañía



Larevista

LUZ DE SOROLLA EN EL PRADO

El museo madrileño expone la mayor retrospectiva del pintor valenciano. **14**

Adoptar en España: una lucha que dura 4 años

Marta y Juan quieren traer a un niño de Rusia. 20 minutos ha pasado un día con ellos. **6**

91 militares, en cuarentena en León por gripe **6**

MARACENA
Prevenir la violencia machista en los coles.
Los profesores de los centros educativos de la localidad asisten a un taller en el que se les enseña cómo detectar los casos de violencia familiar, cómo ac-

tuar y las repercusiones que tienen en los hijos y en su desarrollo.

ALBOLOTE
El hogar del pensionista, de reforma. Ya se ha adjudicado la reforma del hogar del pensionista,

una actuación con cargo a los fondos autonómicos que permite emplear a ocho personas.

LAS GABIAS
Se abre un Tuenti para llegar a los jóvenes. Los jóvenes gabirros pue-

den conocer las actividades que se organizan para ellos a través de la cuenta que el Ayuntamiento se ha abierto en la red social Tuenti. Allí pueden colgar también sus fotos; los menores, con permiso.

GUADIX
En obras Pedro de Mendoza y Luján. Cuatro meses van a durar las obras de reurbanización de la avenida Pedro de Mendoza y Luján, en las que trabajan 60 personas desempleadas.

Y MUCHO MÁS, EN...
20 minutos.es /granada
Toda la información de tu ciudad actualizada, el tiempo, el callejero, la cartelería, búsqueda de empleo... Todo a un clic.

La mitad de los alumnos de ESO ha probado el alcohol

La edad media para comenzar a beber son los 13 años y prefieren hacerlo en 'pubs' o discotecas. **Un 14,6% ha mantenido relaciones sexuales completas**

ANGELES HUERTAS
20 MINUTOS

La venta de alcohol a menores de 18 años está prohibida. Sin embargo, en Granada, la mitad (el 49%) de los estudiantes de ESO (entre los 12 y los 15 años) reconocen haberlo probado y, de ellos, tres de cada cuatro consumirlo habitualmente.

La edad de inicio de los jóvenes granadinos en la bebida se sitúa—según el estudio de por un grupo de investigación del Centro de Estudios Sociales de Jerez— en los 13 años. Nueve de cada diez di-

ce que bebe por placer, pero el 4,9% reconoce que lo hace para olvidar. Y es que en la radiografía de los adolescentes granadinos realizada por estos investigadores el 6,6% de los encuestados afirma no sentir ganas de vivir.

Granada es, además, junto con Almería, la provincia andaluza en la que la mitad de los adolescentes que toman alcohol prefieren hacerlo en 'pubs' y discotecas, a pesar de que su media de edad es inferior a 15 años. Sólo uno de cada cinco hace *botellón* en los lugares destinados a ello.

Navegar por Internet

A los jóvenes granadinos les gustan las nuevas tecnologías y son los jóvenes andaluces que más tiempo dedican a navegar por el Internet. Un 85,6% reconoce que utiliza la Red más de cuatro horas durante el fin de semana y más de la mitad acude al instituto con el teléfono móvil. En cuanto a la violencia en la escuela, un 69% ha sido testigo de agresiones y uno de cada seis reconoce haber sido agresor.

Granada también ostenta el primer puesto en la cifra de adolescentes que consigue la bebida en casa. Uno de cada cuatro coge el alcohol de su domicilio, aunque el 44,6% de los que beben lo compra en establecimientos cercanos al *botellón*.

Respecto al sexo, un 14,6% dice haber mantenido relaciones con penetración (porcentaje que sube al 40% en los de 15 años). La edad media para la primera vez es a los 14, y la inmensa mayoría no usó anticonceptivos (86%); un tercio, porque no les gusta.

Remojón en Isabel la Católica

La mayoría de los turistas disfrutan del monumento a Colón en la plaza Isabel la Católica para hacerse fotos. Pero algunos, como las chicas de la imagen, usan la fuente para refrescarse. Y se lo pasan en grande. Tras unos días muy suaves, el calor volverá en los próximos días, con máximas cercanas a los 30 grados al final de la semana. FOTO: TORRES



La Universidad, entre las 10 primeras de España en investigación y docencia

Es la séptima a nivel nacional. La Universidad de Granada es una de las mejores de España, al menos así lo afirma el estudio del Instituto de Análisis Industrial y Financiero de la Universidad Complutense de Madrid, que ha evaluado la calidad docente e investigadora de las universidades presenciales del país.

69

UNIVERSIDADES
ha analizado el estudio realizado por la Complutense

Granada ocupa el séptimo lugar con una puntuación del 64,40% en docencia y un 54,7% en investigación. La primera es la de Navarra (privada). Granada sube al tercer puesto de la clasificación si sólo se atiende a la variable de docencia. Por delante tiene a Navarra y Salamanca.

José Miguel Muñoz → EL MIRADOR

Ya queda menos

Ya tenemos autovía hasta Motril! Bueno, hasta el cruce de la todavía N-340. Este verano las colas ya no se formarán en Ízbor, sino sólo unos kilómetros antes de llegar al litoral, algo es algo. En Granada no concebimos aún un verano sin caravanas. Cuando esa palabra desaparezca de nuestros hábitos estivales no sabremos qué hacer. Acaban de reabrir el tramo de 10 km de la A-7 entre Adra y Albuñol (ese que tuvieron que cerrar al poco de abrirlo), y anuncian para final de julio la apertura del tramo entre La Herradura y Taramay (la primera entrada a Almuñécar yendo desde Motril). Menos mal que aún nos quedarán esos bonitos semáforos en Torrenueva para quitarnos el mono de caravana. Deberían dejarlos ahí como símbolo histórico de nuestras infraestructuras, con un par de cubos de higos chumbos a los lados, como nota costumbrista. Además, ahora que nos viene el Milenio (2013), Mundial de Baloncesto (2014) y Universiada (2015), el AVE lo tenemos asegurado. Si no está para 2013, estará para el otro, o para el siguiente. Será por fechas...



20 SEGUNDOS

Prendían fuego a los coches «por el placer de verlos arder»

Quemaban coches y luego presumían de la hazaña. La Guardia Civil ha detenido a dos jóvenes de 18 años y uno de 15 años acusados de incendiar tres vehículos en Cájjar, Barrio de Monachil y Huétor Vega. Los presuntos pirómanos escogían al azar los vehículos «por el placer de verlos arder», según dijeron en su declaración. Los sucesos tenían lugar durante la madrugada e incluso en uno de los casos, el del 22 de febrero en Cájjar, los vándalos se quedaron a hablar con el propietario del automóvil sobre el fuego. Al final, el presumir delante de sus amigos de sus andanzas es lo que ha llevado a la Guardia Civil a detenerlos.



Intento de atraco

La dueña de un bar de copas de Almuñécar resultó mal parada el pasado viernes cuando un delincuente, recién salido de la cárcel, intentó atracarla con esta pistola simulada. La mujer se negó a darle el dinero y la agredió varias veces. El ladrón fue detenido poco después.

La A-7 no se abrirá en esta legislatura

Esto es lo que asegura IU porque existe un nuevo trazado que se encuentra ahora en fase de estudio. Pedro Vaquero dice que el ministro mintió.

Formación para los funcionarios locales

Los 4.115 trabajadores de las 85 entidades locales de la provincia podrán participar en el Plan de Formación Continua de 2009, en el que hay 90 cursos.

Morente recibe el Pozo de Oro

El Patronato Cultural García Lorca premia al cantautor por su trayectoria profesional. El premio se entregará el 4 de junio en Fuente Vaqueros.

Cárcel por agredir a la novia de su ex

Siete meses de prisión es la condena para la mujer

que entró en casa de su marido y agredió con un palo a la novia de éste.

Prótesis para la arteria aorta

El hospital Clínico lleva tres años implantando prótesis personalizadas para los pacientes que tienen la arteria aorta especialmente dilatada (aneurisma). De momento, han colocado seis con éxito.

Creación de una Fundación Guerrero

La Diputación está dispuesta a crear una Fundación Guerrero. El periodo de donación de las obras que hizo la familia termina el jueves.

Centros de Día

El PSOE critica que los centros se cierren por las tardes y los fines de semana cuando cada vez hay más personas mayores con más necesidades.

EL ABECÉ DEL PLAN BOLONIA

NUEVO SISTEMA →
El año que viene se instaura y aún no sabemos bien cuáles son los cambios. Para que no te pierdas, te los contamos

R.S.
20 MINUTOS

Llevamos ya el suficiente tiempo hablando del plan Bolonia y queda el suficiente poco para que se implante de manera total (2010) como para saber a qué nos referimos, pero la realidad es que en general se desconoce.

La Declaración de Bolonia es una iniciativa para reformar el sistema educativo europeo, suscrita por 29 países de Europa —los que conformaban entonces la Unión Europea—, y otros del Espacio Europeo de Libre Comercio y del Este y el centro del continente. Con la firma de esta declaración se dio paso al proceso de Bolonia o plan Bolonia, cuyo objetivo es reformar el sistema universitario a través del Espacio Europeo de Educación Superior (EEES), diseñado a partir del modelo anglosajón y organizado por calidad, movilidad, diversidad y competitividad. El plan pretende la total movilidad estudiantil dentro del continente y la homogeneización total de los estudios superiores en Europa.

Los cambios

El plan Bolonia conlleva unos cambios que estriban básicamente en una nueva financiación de los estudios, más movilidad y en que existirá un nuevo sistema de titulaciones y créditos (unidad de medida académica).

El proceso de Bolonia plantea dos alternativas: grados de 240 créditos (4 años) o de 180 (3 años). España optó por la



LUIS FRUTOS

primera, igual que Escocia, Grecia y varios países de Europa del Este. Otros han abierto esa posibilidad, como Bélgica, Luxemburgo o Hungría.

Para contabilizar los créditos no sólo se tendrán en cuenta las horas de clases teóricas, sino también el trabajo del alumno. Cada crédito ECTS (Sistema Europeo de Transferencia de Créditos, por

sus siglas en inglés) corresponde a entre 25 y 30 horas semanales. Los créditos se anejan al título, describiendo los estudios cursados para hacer posible la homologación a nivel europeo.

Las nuevas titulaciones se han estructurado en dos ciclos: Grado (generalista) y Posgrado (especializado). La aplicación en España comenzó en

el curso 2008-2009. Sin embargo, hasta 2015 los universitarios que cursen estudios anteriores al plan Bolonia podrán elegir entre continuar con el plan que tenían o cambiar al nuevo modelo. Los estudios de Grado se completarán en nuestro país en 4 cursos lectivos y 240 créditos, excepto Arquitectura, con 300 créditos, y Medicina, con 360.

«¿Puedo yo acabar con este maltrato?»

Llevo un tiempo trabajando en una empresa dedicada al alquiler de oficinas. El problema surge cuando el propietario aparece en la oficina gritando e insultando a todos los empleados. En ocasiones incluso me he sentido indispuesto al saber que tenía que despachar algún asunto con esta persona. Incluso he tenido que acudir al médico por problemas de nervios. Sé de buena tinta que esta situación se ha dado antes con otros compañeros que ocuparon mi puesto antes que yo. He pensado dejar el trabajo e irme sin indemnización, pero

tal cual está ahora mismo el trabajo y con una hipoteca que pagar... Me gustaría conocer cual es la mejor forma de actuar para acabar de una vez con esta situación. ■

El trabajador tiene derecho a su integridad física y psíquica, y garantizarla es responsabilidad del empleador. En el caso de que no se esté respetando, una primera vía a tener en cuenta podría ser acudir a algún órgano de mediación de la empresa. Si dicho órgano no existe, otra de las opciones existentes sería ir a los representantes de los trabajadores, a un sindicato o incluso a la mutua de accidentes de trabajo y enfermeda-

20minutos.es responde

EMPLEO

DESPEJA TUS DUDAS SOBRE TEMAS LABORALES. Entra en el foro de 20minutos.es y deja tu pregunta. Avisgal Asesoramiento Jurídico y Tributario (932 123 166) responderá los lunes, en directo, de 13.00 a 14.00 h.

des profesionales para denunciarlo. Otra posibilidad es acudir a la Inspección de Trabajo y Seguridad Social y denunciar que se están vulnerando sus derechos. Si ninguna de las citadas medidas da resultado satisfactorio, es posible también acudir a los tribunales, pero se ha de tener en cuenta

que es el trabajador el que tiene que aportar la prueba necesaria para demostrar el hostigamiento mantenido hacia uno o varios trabajadores de la empresa.

TODAS LAS PREGUNTAS Y LAS RESPUESTAS, EN... 20minutos.es

A FAVOR

La mejora de las salidas laborales

Uno de los pilares fundamentales sobre el que se asientan quienes defienden el plan Bolonia es la mejora de las salidas laborales de los universitarios. Con esta reforma, los títulos estarán reconocidos en todos los países firmantes. Además, los nuevos planes se dirigen más a la formación de profesionales demandados por la sociedad, con más especialización. Del sistema de créditos dicen que organiza mejor el tiempo, estableciendo límites de horas y creando la posibilidad de estudiar a tiempo parcial para poder trabajar, matriculándose en menos créditos.

Y EN CONTRA

Cantera para grandes empresas

La mayoría de las críticas contra el plan Bolonia denuncian que las reformas tienden a la mercantilización del mundo universitario y se han hecho atendiendo más a los intereses económicos de los grandes conglomerados empresariales que a los de la comunidad educativa. Señalan que el pretendido objetivo positivo de crear un espacio común esconde la idea de convertir la universidad europea en una cantera para las grandes empresas, dejando a un lado su papel como lugar de formación y desarrollo humanos, y pasando a ser una mera fábrica de individuos válidos.

20 SEGUNDOS

El salto a la Red de la Autónoma

La Universidad Autónoma de Madrid ha saltado a la comunicación 2.0 y ha creado su identidad digital con un blog y presencia en las principales redes sociales. Su nuevo blog *Eligecarrera.com* está dirigido a orientar a futuros universitarios. Por otro lado, ha abierto un perfil en Twitter, un canal de vídeos en YouTube, un canal de imágenes en Flickr, un perfil en Tuenti, una página en Facebook y varios grupos en esta red: *Yo estudio en la Autónoma*, *Yo también estudié en la Autónoma*, y *Aún no sé qué carrera estudiar*.

Sube la demanda de másteres

La actual situación del mercado laboral está empujando a muchos a ampliar su formación, lo que se hace más patente en los másteres y posgrados según expertos de Master-D.

Una biblioteca al aire libre

Hormigas 09 es el nombre con que se ha bautizado la primera biblioteca al aire libre. Será para estudiantes de selectividad y ha sido impulsada por la Universidad Nebrija. Se instalará en un entorno natural de más de 1.000 metros cuadrados en Madrid y tendrá zona de estudio, de consulta *on line*, de fisioterapia...

GRAN CONVOCATORIA NACIONAL

1.152 plazas libres

BOE 21/05/09

Auxiliares Administrativos/as

Convocante: Administración General del Estado

Desde los 16 años y Graduado Escolar
ACCEDE A UN PUESTO FIJO

Infórmate cuanto antes

Llamada gratuita:

900 258 258

Centro preparador de oposiciones
master.D